



ほんごう一彦 県政報告

(平成29年11月)

(発行)自由民主党県議団松本第2支部

長野県松本市小屋南 1-1 2-7

153, FAX : 0263-85-5160

<http://h-kazuhiko.jp>

平成29年9月定例会 環境産業観光委員会(環境部関係)質疑要旨

地域再生工能エネルギー国際会議2017がアジアで初めて、長野県で開催され、再生可能エネルギー100%地域の実現に向け、新たな取組と連携を開始する」と聞いている。

そういう意味において、住民一人ひとり認識を深めることと同時に、産業界も巻き込み全体像として取り組んでいかなくてはならない。つまり新しいコンセプトを経営者も住民も持たなければなりません。

地域再生可能エネルギー国際会議でどのような議論が行われたのか、またその成果を環境エネルギー

我が国は人口増加と高成長を前提とした社会制度から、人口減少と経済の新しい価値観を見つめ直しながら対応していく。その由に於ける環境行政は非常に重要。

また、昨今の異常気象は極めて深刻な問題。こうした中、世界は脱炭素社会の構築に向けて大きく舵を切った。

特に先進国においては合意がなされており新しいセクターに入つたと認識。そのためには、地域が主導して徹底した省エネの推進と再生可能エネルギーの普及拡大を理念として、持続可能なライフスタイルの発展につなげていかなくては大きな行き詰まりが来る

〔本鄉委員〕



ギー分野の産業化研究会にどのよ
うに活かしていくのかについて環
境エネルギー課長に伺う。また、
こうした状況を踏まえ、脱炭素社
会の構築に向け、長野県環境工ネ
ギー戦略をどのように見直してい
くつもりか環境部長に伺う。

〔古川環境エネルギー課長〕

くといふ大きな認識は、環境エネルギー戦略で打ち出した方向性と合致していると認識。

国際会議で得た新たな知見やさらなる地球温暖化対策を求める声などを踏まえ、現在、環境エネルギー戦略の見直しを検討しており、環境審議会に専門委員会を設けヒアリングを重ねている。その中で、議論されていいるのが、再生可能エネルギー100%地域を由長期的な方向として目指していくこと。

らの施設が更新を迎えていたことから、循環型社会形成推進交付の必要性が高まっていると認識している。

予算確保については、各都府県が一体となつて政府等に要しなければならない。8月23日の環境産業観光委員会の現地調査において、佐久市長から「循環社会形成推進交付金の予算確保についての要望」を受けた。

委員会としては、「厳粛に受止めで対応いたします。」とい約束をしているので、経過は知りておいてほしい。特に老朽化し

議員への要望活動を行つてゐる。実際に内示を受けたものの不測の事態が発生して着手が遅れること等により、交付金額が減るという場合には、市町村等とともに国に説明に行き、国の補正予算で前倒しが可能であれば、市町村等に速やかに情報を提供し、確定に要望するなど、きめ細かく対応している。

また、引き続き適時適切な時期に要望活動を行うとともに、国の補正予算等の動向を注視し、処理施設の整備が計画的に進むよう支援してまいりたい。

【関環境部】

県内の廃棄物処理施設の状況を
のように認識し、どのように市
村と連携して国に働きかけてい
のか伺いたい。

また、循環型社会形成推進
基金については、市町村が循環
社会の形成に貢献する重要な制
であり、国への働きかけや予算
保に向けた意気込みを、環境部
に伺いたい。

循環型社会形成推進交付金について、市町村からの要望も強く受けており、年次にかけて、様々な要望活動を行う。

昨年度の補正予算については、全国で450億円措置されたうちの1割以上は長野県で交付を受けた状況であり、補正予算をうまく活用することも必要。

今後の国会の状況により、様々な補正等も検討されると思うので、状況を見ながら県関係国會議員等にも働きかけ、県・市町村が一体となつて、必要な予算額の確保に努める。

丸山資源循環推進課長
廃棄物処理施設は、循環を形成するため、地域の盤を支えるための社会インフラとしても必要な施設であり、何は災害が発生したときには、廃棄物の適正処理を行う上で重要な施設である。

佐久市長からの要望
あつたが、市町村による、て

佐久市長からの要望の話
あつたが、市町村においては、
画的に地域計画を策定し、施設

、町、市、市町村は、厳しい財政状況で、交付金収入を重要な財源として事業を推進しており、その備を進めている。

算額の安定的な確保は非常に重要な問題であると考えている。



環境産業観光委員会(産業労働部・労働委員会関係) 質疑要旨

〔本鄉委員〕

国内の経済は、製造業企業を中心
に収益の改善が見られ、着実に上向
いてきているが、地方経済について
は、皮膚感覚からすると実感に乏し
い。今後の景気回復を鍵は、GDP
の6割を占める個人消費の伸びであ
り、その扉を開きつつあるものの、
内部留保を設備投資や賃上げに振り
向け個人消費を伸ばすことが求めら
れている。

現下の県内経済状況の認識と景気回復の足取りを確実なものとしていくため、対局的な観点での取組への決意を伺う。

【土屋産業労働部長】

県内経済は、昨日の日銀松本支店の金融経済動向によれば、「緩やかに回復」から「緩やかに拡大していく」と上方修正されているが、それに寄与しているのは、海外需要の好調さによる生産の増加である。ここにきてようやく設備投資に勢いが出てきた一方で、個人消費は、日銀松本支店によれば、「底堅く推移している」となっているが、個人所費、家計の可処分所得等について、増えているという実感はまだこれからという認識。

その中で、賃金を引き上げていくことが、企業の内部留保との絡みで必要になつてくるとのことだが、長野県の労働分配率をみると、中小企業が多く労働集約型で生産活動を行っているため、全国に比べると若干上回っている状況が続いているが、賃金を上げていくためにどうすれば良いか考えていかないといけない。

国では政府が官製春闘と表現されるように経済界に対し賃上げの要請を行つてゐるが、そうした直接の動きは我々のところでは難しい。

その一方で中小企業は人手不足に晒されていて、特に人手不足を解消するためには賃上げの圧力、要請が高まつてゐる。

今年の春闘の状況をみても、大企業よりも中小企業の方が賃上げ率は高かつたという状況も伺える。賃上げは人手不足への対応、人材の確保といった面からも必要になつてゐる。

【本鄉委員】

【内田雇用・就業支援 担当部長(課長)】

のため、まずは、働き方改革を進めてく必要がある。

その賃上げの実現のためには、企業の体力が賃上げに耐えうるものでなければならぬ。特に中小企業にとっては、そういう状況にあると認識。賃上げに耐えうるような体力を蓄えるためには、中小企業の収益性を高めていくことが必要になる。そのためには、産業政策として付加価値の高い製品づくりであるとか、人材育成、労働生産性の向上を図るために技術支援や販路拡大に、総合的に県としても対応していくかなければならないと考えている。

という動きがある。それとともに、多様な人材の労働参加施策を促進して就業率を高め、離職率を下げる、ということが重要であると認識している。

女性のことを考えた場合、本県の就業率は福井県に次いで第2位となつていて、特に25歳から44歳の子育て期の女性で見ると13位となる。この、いわゆるM字カーブといわれる部分を押し上げるために、育児中の女性の就業環境を改善しながら就業率を高めることが必要。

就業率を高めることが必要
また、人生100年時代というこ
とが言われているが、高齢者の健康
寿命施策を強化し、長年の経験を活
かして更なる労働参加をしていただ
きたい。

【熊谷觀光部長】

1点目、県の従前の取組について、政
年、官邸主導の法案成立の動きに対し
稼働率の低さや建物の旅館街の老朽化
から本県の重要テーマとして国へ疑問を
呈し続けてきた。

まず、7月19日には、知事と旅館、
テル組合会等で議論を行い、7月29日
の全国知事会で知事が提案を行い、今後
の3月に法案が提出されるまで、全国
事会へ働き掛けを行つてきた。

【塩原觀光誘客課】

7～9月までの宿泊者数の数字が揃のが2ヶ月程先になるが、今月から信キャンペーン実行委員会の構成メンバーである市町村、観光協会、観光事業者からヒアリングを行うなどして成果・課題を抽出、整理をするとともに、来年（9月）のアフターディスカウント（ADC）に向けた事業内容を具体的に検討してまいりたい。

効果検証を行う一方で、信州ADCでより上がった県民の熱意を今後に引き継いでいくため、感謝の意を込めた県民限りの宿泊キャンペーンを10月から12月かけて実施している。

また、スノーリゾート信州プロモーション委員会の取組みや長野オリンピックパラリンピック20周年記念事業等をして、1年を通じた切れ目のないプロモーションを実施してまいりたい。

環境產業觀光委員會（觀光部關係）質疑要旨

〔本鄉委員

長野県旅館ホテル組合会と長野県の議員連盟と意見交換を行い、大変危機感を持つていて。宿泊施設の稼働率が35・1%まで下落するなかで、経営の点から民泊新法は非常に影響が大きい。条例は健康福祉部で組み立てていくと思うが、観光戦略という面では観光部のたす役割は大きいと思う。

軽井沢は、最初から反対宣言をして

【本鄉委員

今回の信州DCは、天候不順の中、く健闘したと理解しているが、これを過性のものに終わらせることなく、10以降具体的にアフターDCにどのようにつなげていくのか。

